



**Itzel Pérez González**

**2do cuatrimestre**

**Lic. En enfermería**

**“bioética”**

**(Ensayo)**

**Lic. Enriqueta Islas Hernández**

La bioética en la práctica de la enfermería:

#### 4.1 Bioética médica

Disciplina que estudia los comportamientos humanos desde el punto de vista moral (desde el punto de vista de su acercamiento al “bien” o “mal”) la bioética se correspondería entonces con la parte de la ética relacionada con las ciencias de la vida. Este es un campo amplio, en el que intervienen disciplinas tan diferentes como la filosofía, la biología, la medicina.

La presente sección aspira a ofrecer un espacio para la discusión de temas actuales e impercederos de la bioética médica. Algunas de las cuestiones que se tratarán son las relativas al principio y al final de la vida, las relacionadas con el genoma, la experimentación biomédica, los trasplantes de órganos, el consentimiento informado, la confidencialidad, el empleo y la conservación de productos y partes del cuerpo humano, la distribución de los recursos sanitarios. Pero los casos prácticos también suelen brindar la oportunidad de repensar el significado de ciertos conceptos importantes en bioética, como los de autonomía, respeto, dignidad o vulnerabilidad.

#### 4.2 Bioética fundamental

*“El hombre es capaz de hacer su mismo futuro de relaciones humanas, supuesta siempre la libertad de acción y de configurar su propio mundo exterior, a lo que habría que añadir sus condicionamientos éticos”*

Por lo tanto se puede decir que esta disciplina del conocimiento científico, que lleva como finalidad efectuar el análisis racional de los problemas morales ligados a la protección de la vida humana por medio de la medicina, sus relaciones con el derecho, otras ciencias naturales y sociales, razón por la cual cuando se han creado normas jurídicas que llevan como objetivo esencial, estables principios rectores para el respeto, preservación y mejoramiento de la calidad de vida; procurando ante todo, la formación integral de la personalidad humana en sus aspectos físico, mental y social.

#### 4.3 Bioética aplicada

Esta es analizar diversos problemas y dilemas éticos que se plantean en áreas específicas de atención y promoción de la salud. La bioética ha ampliado su campo de aplicación en los últimos años y ha desarrollado tanto un bagaje teórico como

herramientas prácticas en nuevas y diversas áreas del cuidado de la salud. En este curso analizaremos algunas de las principales temáticas: la salud pública, la salud mental, la salud productiva y las nuevas cuestiones éticas relacionadas con el género, los derechos humanos y la atención de la salud al final de la vida.

#### 4.4 panorama bioético en México

En México la bioética tiene una historia que revela la visión y el compromiso ético de importantes personalidades, iconos en el ámbito de las ciencias de la salud y las humanidades, que acertadamente dieron lugar a la creación de la comisión nacional de bioética, institución responsable de promover una cultura bioética en el país desde la perspectiva del más alto humanismo para preservar la salud, la vida y su entorno; sin dejar de lado, claro está, las bases éticas y deontológicas que han cimentado, desde distintas ópticas, la práctica médica.

#### 4.5 Bioética: fundamentos filosóficos y aplicación

La ética en la medicina se ha orientado por principios arraigados en conceptos filosóficos clásicos que contemplaban el lugar del hombre en la naturaleza, su propia relación con la divinidad, la salud y la enfermedad, conceptos epistemológicos y metodológicos del diagnóstico, evaluación de riesgo y tratamiento. Del médico se esperaban virtudes tales como no causar daño, hacer el bien y abstenerse de emplear su pericia en actos manipulativos y coercitivos.

El paciente virtuoso debía tener confianza en el médico y acatar el tratamiento, sin embargo en los argumentos bioéticos se encuentran algunos principios pragmáticos que pueden ayudar a resolver los dilemas morales.

#### 4.6 Relación entre autonomía e integridad en la ética médica.

La relación entre el médico y el paciente es ahora más franca y abierta, en ella se representa más la dignidad de los pacientes. Este cambio de lugar casi irreversible de la toma de decisiones es una respuesta a la confluencia de fuerzas sociopolíticas, legales y éticas.

El asunto central de la materia de ética no es si la autonomía del paciente seguirá siendo un principio predominante, más bien, es una apreciación crítica de su impacto global en las relaciones entre médicos y pacientes.

